
                                                       
   

                Berlino, 19.06.2024 

 

Riunione di Consiglio, mercoledì 19 giugno 2024 alle ore 19.30. 

Verbale 

 

La riunione inizia alle 19:40. 

4 online (iscritti), 6 in presenza, di cui 1 simpatizzante.  

Presenti: PAR, GV, RM, AMR, AV, VV, ML, MDS, MD. Alle 20:18 si collega AG. MD esce alle 20:33. 

Per assenza del Presidente la Segretaria assume la conduzione dell’incontro. 

1. Designazione del redattore del verbale  

Viene designato AV all’unanimità. 

2. Approvazione verbale Consiglio scorso  

Approvazione all’unanimità. 

3. Situazione del tesseramento  

Risultano 37 rinnovi, un numero inferiore rispetto agli iscritti dell’anno precedente (69). Risultano 

una decina di nuovi interessati al lavoro del circolo dalle elezioni europee. 

PAR fa presente che secondo i regolamenti che ordinano la gestione delle iscrizioni, chi non 

risultasse iscritto al 30 giugno verrá poi rimosso dall’elenco iscritti e potrá in seguito re-iscriversi 

(ma non rinnovare).  

La Segretaria fa notare come il sistema berlinese presenti un vantaggio e un modello per quanto 

riguarda il sistema delle iscrizioni, garantendo a chi si avvicina al circolo il diritto di iniziare a farne 

parte in modo ufficiale in ogni momento dell’anno, indipendente dalle campagne di tesseramento 

nazionali, permettendo da subito una partecipazione completa alle attività del gruppo. 



Mostra inoltre le tessere cartacee inviatele e pronte ad essere distribuite.  

AMR, avente già fatto l’iscrizione utilizzando il modulo provvisorio in uso per Berlino e il versamento 

della quota, fa presente che non ricompilerà il nuovo modulo arrivato dal PD nazionale, criticandone 

la ridondanza. 

4. Report di cassa 

PR riferisce sulla situazione finanziaria del circolo al 31.05.2024:  

Utile: 131 € 

Saldo: 1421,42 € 

5. Aggiornamenti congressi di Federazione 

I congressi dei circoli PD Germania dovrebbero avvenire fra fine settembre e inizio novembre 2014. 

Le cariche del PD Germania risultano scadute dal febbraio 2024.  

6. Resoconto lavoro di segreteria del mese passato e prossime attività 

La Segretaria riferisce che la campagna elettorale per le europee, svoltasi con attività in presenza sul 

territorio, è risultata impegnativa ma ha portato risultati positivi in termini di interesse per il gruppo. 

Come annunciato nella precedente riunione, la Segretaria sottolinea che da delegata per la Germania 

ha permesso al partito di esprimere rappresentanti di lista sia a Berlino che presso altre 

circoscrizioni, consentendo al PD visibilità ai seggi e raggiungendo nuovi interessati anche attraverso 

canali online. Anche la distribuzione dei volantini per le europee insieme ai biglietti da visita ha 

sortito un effetto positivo. 

Le attività condotte in seno alla commissione comunicazione in assemblea estero si sono confermate 

un successo in termini di interesse  e partecipazione e la Segretaria sottolinea come i candidati del 

PD alle europee avrebbero espresso il desiderio di rimanere in contatto con il gruppo estero. 

L’incontro organizzato internamente mercoledì 12 giugno ha ottenuto un buon riscontro in termini di 

partecipazione e clima creatosi in sede di dibattito. 

La Segretaria riferisce di aver partecipato all’incontro con l’INCA CGIL tenutosi a Berlino il 15 giugno 

ed illustra la tematica discussa. Sarebbe emerso che il numero minimo di firme per indire un 

referendum su alcuni articoli del Job Acts sarebbe stato raggiunto.  



Si riferisce della partecipazione di Michele Bulgarelli, Segretario della Camera del Lavoro di Bologna 

che ha illustrato i quesiti referendari proposti. Il referendum dovrà aver luogo presumibilmente a 

giugno 2025. Ci si ripropone di affrontare l’argomento in dettaglio ed analizzare aspetti e 

conseguenze della proposta referendaria anche tramite uno sguardo critico e non ideologico. 

La Segretaria riferisce di aver lanciato un gruppo di lavoro donne attivo a livello di Federazione 

Germania e che il primo incontro è avvenuto con successo. 

La segretaria riferisce l’intenzione di continuare a seguire il tema dell’autonomia differenziata e della 

legge Schlein sulla sanità come discusso in sede di ultimo incontro.  

 

7. Elezioni europee, seguito discussione 

L’affluenza di elettori italiani in Germania (per candidati italiani) alle elezioni europee avrebbe 

raggiunto quasi il 6%, mentre a Berlino sulla base dei seggi in cui erano presenti dei nostri 

rappresentanti, la media sarebbe molto più alta.  

8. Varie ed eventuali  

ML riferisce di un incontro organizzato da Lorenzo Spadaccini sulla riforma costituzionale del 

premierato, all’Università di Lipsia. Suggerisce di ricordare il nome per prossimi eventi.  

MDS si propone come volontario per stabilire un contatto con il docente e sondare la possibilità di un 

incontro. 

La prossima riunione del circolo si terrà il 17 luglio 2024. 

La riunione termina alle 21:00. 


